
美国宇航局（NASA）最近在一份声明中
说，格陵兰岛和南极洲在过去 30 年里已有
6.4万亿吨冰消逝。而现在这种融化速度有
增无减，到本世纪末可能会引发影响数亿人
的洪灾。一项新的研究显示，根据卫星观
测，格陵兰岛和南极洲现在的冰川流失速度
是上世纪 90 年代的六倍。如果目前的融化
趋势继续下去，将会达到政府间气候变化专
门委员会（IPCC）设定的最坏情况，即到
2100年，全球海平面将上升6.7英寸（约17厘
米）。

（来源：都市快报）

@一鸣：病毒还在肆虐，海平面也在悄悄
升起！

@年景：是的，全球变暖趋势现在正极具
加速，我是登山爱好者，每次登雪山都会发现
很多山峰的雪线都比最初山峰数据上雪线的
海拔要来得高一些，甚至有些出现了在bc大
本营就已无雪的情况。像雀儿，阿尼玛卿等
众多6000米的可登山峰的冰川也在急剧萎
缩。5000米级的哈巴等一些原本常年积雪
山峰在summit上有时还未能有足够量的积
雪。大家最熟悉的玉龙的雪量也少之又少。
去年我在那玛峰观测到的现存冰川舌也比以
往缩短了，徒步路线中的狼塔等也都存在冰
川减少的情况。一起呵护大自然吧，还有垃
圾气罐等废弃物的随意乱扔，人类真的该清
醒了！

@朱很666：保护环境，人人有责。

冰川流失，珠峰长草，南极一片血红，北
极甲烷爆发……其实关于全球变暖的讨论，
已经不是一天两天了，冰川融化也是近几十
年来，一直在发生的事。大自然正一次一次
地向人们给出讯息，但令人悲伤的是，人类似
乎还没有找到有效的方法。当我们倚在历史
的转角，看着蝴蝶翅膀轻轻扇动时，或该明
白：留给人类的时间，真的不多了。

3 月 17 日，四川省援助湖北医疗队开始撤
离。此前，一位丈夫在送妻子去湖北抗疫时高
喊：包一年家务。当事人蒋昊峻回应，妻子赵英
明还在武汉执行救治任务。如今，春暖花开，静
候荣归！他说，包一年家务对他来说是很幸福的
事情，四川人说话绝不食言，一定会说到做到。
网友：必须转起，一起监督！（来源：央视新闻）

@式微胡不归mm：兑现诺言的时刻到了！
@熙兔奈奈子：全国人民都成了娘家人。
@手机用户某甲：希望你累并快乐着、幸福着！
@东东：哈哈哈哈，这是胜利的归来，这是欢

乐的家务活。四川男人，家务活干起来！
@木子释儿：是要来个“云监督”吗？
@我家有只大橘猫呀：估计是全中国做家务

做得最有压力的老公，没有之一。
@___沈菇凉：哈哈哈，就喜欢这种有始有终

的人。
@人类迷惑行为bot：爷们儿，大气点咱包他

一辈子！
@张星猩在种地：这不是说胡话吗？我们四

川男人，岂止做一年家务，买菜做饭拖地遛狗，年
年岁岁一样不少。

@非草木人：赵英明老公，不要当粑耳朵哟！
玩笑归玩笑，作为武汉人，还是非常感谢那些在
背后默默支持的家属们，你们同样是最可爱的
人！感谢！

@王雪艳Betsy：这狗粮撒得让我们心里很
欣慰。谢谢你，辛苦了，谢谢我们的白衣天使，你
们辛苦了。

疫情当前，天使先行。在这场突如其来的新
型冠状病毒感染肺炎袭来之际，一线医护工作者
临危受命，舍小家顾大家。而在每个白衣天使的
背后，都有这样一群默默无闻支持着他们的家
人，成为他们的坚强后盾，正是有了他们的全力
付出与自我牺牲，才能让医护人员可以安心在前
线奋战。如今等到春暖花开了，祝福每个医护工
作者的家庭都能平安、团圆。

3月16日，中国军事科学院军事医学研究
院陈薇院士领衔的科研团队，获批启动了重组
新冠病毒疫苗的临床试验。同日，美国国家卫
生研究院宣布，其下属的美国国家过敏与传染
病研究所（NIAID）合作研发的新冠病毒实验
性疫苗 mRNA-1273 进行第一阶段临床试
验。此次试验招募45位年龄在18-55岁的健
康成年人。3月16日和17日分别有4人接种
了疫苗。如果证实疫苗安全，之后的研究将确
定其效果。 （来源：新京报）

@瑤萬事勝意：如果可以的话，就赶紧投
入治疗吧！

@史莱姆的大怪兽：第一次这么渴望打
针。

@AisinGioro立民：英国和美国的疫苗研
发和试验进展都很快，不过这个流程太漫长，
目前还是得做好个人防护，短时间指望不上疫
苗。

@changmaoxiang1：疫苗没这么快的，
当年SARS用了四年，这次再赶也要一年左右
吧。现在效果好的药物更重要。

@小鱼姬存希：疫苗是终结新冠最有力的
科技武器，这个武器如果由中国率先研制出
来，有自己的知识产权，不仅体现中国科技的
进步，也体现了我们的大国形象。

@健怡cola的马甲：无论哪家疫苗成功，
都是人类的福音。

@Panda Heroes：只有国际间的紧密合
作，打赢传染病阻击战，才能更好维护人类命
运共同体。

对于传染病的防治，最有力武器是疫苗。
在严峻的疫情面前，全球很多国家在新冠肺炎
疫苗研发上动了真格，这是一个好消息。人类
命运共同体，无论是哪个国家率先研发出了新
冠肺炎疫苗，都是人类的胜利。此间国际间的
合作必不可少，只有相互支援、全球共享，才能
获得抗击新冠肺炎病毒阻击战的真正胜利。
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普通民众啥时可以摘口罩普通民众啥时可以摘口罩？？
国家卫健委印发科学戴口罩指引

3月18日，国家卫健委网
站发布《关于印发公众科学
戴口罩指引的通知》，对不
同场景下戴口罩提出科学
建议：普通公众居家、户外，
无人员聚集、通风良好，建
议不戴口罩；处于人员密集
场所，在中、低风险地区，建
议应随身备用口罩，在与其
他人近距离接触（小于等于
1 米）时戴口罩；在高风险地
区，建议戴一次性使用医用
口罩。 （来源：中新网）

@秋之野：看明白了，本人健康，
在户外通风良好，没人的地方可以
不戴口罩了，去散步自由些了！

@清：说白了，公共人多的场所
还是要戴的。

@家乡的泥土99：戴上吧，不在
乎这几天，小心驶得万年船。

@高傲的板绿根：长期戴口罩好
闷啊，真的不得不服一线的工作人员！

@初夏的樱桃：天热起来，口罩
确实不太戴得牢。

@一枚有态度de青年：啥时候
可以彻底不戴口罩呀？

@TaylorDarling：我们这边全
部清零了二十天无新增，但不管出
门还是在公司都是戴着口罩的，周
围人都比较自觉。

@五叶子：戴不戴取决于你的重
视程度！

@enn好物分享：戴口罩比较安
全，保护自己，同时也保护他人。

@九姑娘：感觉戴着更有安全感。
@王展 color toner：以后应该

鼓励出门戴口罩的好习惯，不仅仅
是新冠，哪怕是感冒病毒什么的也
可以阻隔下。

其实这两天，安徽和四
川已相继发布消息，明确提
出在一定情况下，公众可以
不佩戴口罩。这场疫情来势
汹汹，可以说，在遏制疫情扩
散、保护民众生命安全方面，
口罩是个“功臣”。如今疫情
逐渐得到控制，口罩要不要
摘、该怎么摘？官方指引的发
布，让“戴口罩”的规定松绑，
也有利于打消民众的不安和
依赖心理。所以说，符合条
件的，口罩也不是不能摘。

@赵英明老公
网友喊你准备做家务

中美新冠疫苗研究
同进临床试验阶段

冰川流失加速
本世纪末或引发大洪灾


